

**Palabras de Apertura y de Clausura en  
la reunión preparatoria de la  
XXXIV Conferencia Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja**

**Mercedes Babé**

Presidenta

Comisión Permanente de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja

Ginebra, 6-7 de Mayo de 2024

---

**Palabras de Apertura, 6 de Mayo de 2024**

---

Excelencias,

Señoras y señores,

Queridos colegas de las Sociedades Nacionales, de la FICR y del CICR,

Queridos amigos,

Soy Mercedes Babé, Presidenta de la Comisión Permanente de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja y es un gran placer estar con ustedes el día de hoy en la Reunión Preparatoria para la siguiente XXXIV Conferencia Internacional.

También es un gusto estar junto a la Sra. Kate Forbes, Presidenta de la FICR y la Sra. Mirjana Spoljaric, Presidenta del CICR, ambas son miembros ex officio de la Comisión Permanente, y con 3 otros miembros electos de la Comisión Permanente, el Sr. George Weber, Vice-Presidente de la Comisión Permanente, de Canadá, y el Sr. Hilal Alsayer de Kuwait, también presente en esta sala, y la Sra. Fine Arnold, de las Islas Cook, participando en línea.

Como saben, la Comisión Permanente es el órgano mandatario [the trustee] de la Conferencia Internacional, y una de sus principales funciones es adoptar todas las decisiones necesarias ante la próxima Conferencia Internacional, así como tratar temas de alto calado en las reuniones del Movimiento Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja, además de velar por la armonía dentro del mismo.

Por supuesto, para la organización de la Conferencia Internacional contamos con el apoyo esencial del CICR y de la FICR, que han recibido el mandato, delegado por la Comisión Permanente, de acoger y organizar la Conferencia.

Hace 5 años, en los meses anteriores a la 33ª Conferencia Internacional, se celebró por primera vez, a iniciativa de la Comisión Permanente, una reunión preparatoria con los miembros de la Conferencia Internacional. Y como se valoró positivamente hemos repetido este año.

La Conferencia Internacional es la más alta autoridad deliberante del Movimiento Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja, en la que los Estados Parte en los Convenios de Ginebra y los componentes del Movimiento nos reunimos para debatir cuestiones clave de interés humanitario y contraer compromisos conjuntos.

Es un foro único, en el que, tanto los componentes del Movimiento como los Estados, tienen la misma voz.

Los miembros de la Conferencia Internacional son:

- Por una parte, los 193 componentes del Movimiento Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja: las 191 Sociedades Nacionales de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja, que están reconocidas y actúan en cada país, como auxiliares de sus autoridades nacionales en el ámbito humanitario, la Federación Internacional de Sociedades de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja (FICR) y el Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR)
- Y, por otra parte, los 196 Estados, que son actualmente, signatarios de los Convenios de Ginebra.

La Conferencia Internacional suele celebrarse cada cuatro años y aspira a:

- contribuir al respeto y al desarrollo del Derecho Internacional Humanitario (DIH)
- mejorar la seguridad, la protección y la dignidad de las personas reforzando los marcos jurídicos y las políticas
- configurar la agenda humanitaria mundial y
- fomentar relaciones, alianzas y sinergias entre los miembros

Una de los objetivos de la Conferencia es conseguir resultados prácticos que tengan un impacto positivo en las personas que viven en situaciones de vulnerabilidad.

La Conferencia Internacional adopta decisiones en forma de resoluciones, generalmente aprobadas por consenso. Asimismo, los participantes también asumen compromisos voluntarios en forma de promesas.

Como resalta el tema propuesto para la 34ª Conferencia Internacional nuestra realidad actual es que navegamos en un entorno incierto y, al mismo tiempo, aspiramos a reforzar nuestro compromiso con la Humanidad.

Ante esto, debemos seguir centrados en reforzar la preparación y la respuesta a los inmensos retos humanitarios actuales: conflictos armados y violencia, catástrofes naturales y el cambio climático, entre otros, que traen consigo incertidumbres a las que debemos adaptarnos para mitigar su impacto en las personas.

Como órgano mandatario de la Conferencia Internacional, la Comisión Permanente, y yo como presidenta, concedemos la máxima importancia a este proceso de compromiso y consulta con todos ustedes en su calidad de miembros de la Conferencia Internacional.

Desde la Comisión Permanente agradecemos todos los comentarios y sugerencias ya recibidos tanto por parte de los Estados Parte como de las Sociedades Nacionales de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja. Sus comentarios han contribuido a la redacción de los Anteproyectos de Resolución y la preparación del proyecto provisional de Agenda de la Conferencia que se publicó, el pasado mes de abril, tras su adopción por la Comisión Permanente.

Durante estos días, nos reunimos con el objetivo proporcionar un foro donde, todos ustedes, miembros de la Conferencia Internacional puedan intercambiar sus opiniones sobre los anteproyectos de resoluciones propuestos para la XXXIV Conferencia Internacional tratando de buscar el consenso que todos deseamos en beneficio de la acción humanitaria, con vistas a facilitar la labor del comité de redacción durante la Conferencia Internacional, y favorecer el establecimiento de relaciones entre los diferentes miembros de la Conferencia. Les pido que participen activamente y les exhorto a que sigan trabajando hasta la celebración de la misma.

Antes de terminar, quisiera recordarles que la Conferencia también debe elegir a 5 miembros ad personam, que junto con 4 representantes del CICR y de la FICR (2 de cada institución) forman la Comisión Permanente, que es el órgano fiduciario, entre dos Conferencias y tiene la función de preparar el orden del día de la siguiente Conferencia Internacional.

Es fundamental que todos los miembros de la Conferencia conozcan el proceso. Para la elección, los miembros deben tener en cuenta las cualidades personales de los candidatos. Y además hay que procurar respetar el principio de distribución geográfica y garantizar un equilibrio equitativo entre hombres y mujeres.

Finalmente, tengo el honor de presentarles a las siguientes personas en su función designada para la 34ª Conferencia Internacional:

- Presidenta Designada de la 34ª Conferencia Internacional, la Sra. Tunku Puteri Intan Safinaz, que esa presente en línea y cuya función es presidir la Conferencia, presidir los debates en las sesiones plenarias, promover el consenso y garantizar el buen desarrollo de la Conferencia. También presidirá la Mesa de la Conferencia. Tunku Puteri es primera mujer que preside la Media Luna Roja de Malasia, y está enfocada en promover el liderazgo femenino a todos los niveles y las cuestiones de protección, género e inclusión. Además, es miembro de la Junta de Gobierno de la Federación Internacional.
- Vicepresidente designado de la 34ª Conferencia Internacional, el Profesor Muhammadou M.O Kah, es desde agosto de 2020, el Representante Permanente de la República de Gambia ante la Confederación Suiza, las Naciones Unidas, la OMC y otras Organizaciones Internacionales en Ginebra, cuya función es apoyar a la Presidencia de la Conferencia.  
Como académico, desde 1995 ha ocupado diversos cargos en instituciones de enseñanza superior de EE.UU., Europa y África, entre ellos el de profesor adjunto en las Universidades de Howard y Rutgers y ha sido decano fundador de la Universidad Americana de Nigeria.

¡Feliz Cumpleaños Sr Embajador!

- Presidente Designado del Comité de Redacción, S.E. D. Christian Guillermet Fernández, Representante Permanente de Costa Rica, que dirigirá y orientará las negociaciones del Comité de Redacción durante la Conferencia para ultimar las Resoluciones que se adoptarán en la última sesión plenaria.  
Ha trabajado con la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos en Ginebra y en Santiago de Chile, como Representante Regional a.i. del Alto Comisionado de 2006 a 2008, y como Representante Permanente Adjunto de Costa Rica ante las Naciones Unidas en Nueva York de 2019 a 2020. Además, ha sido Viceministro de Asuntos Multilaterales de Costa Rica de abril de 2020 a junio de 2023.
- Otras personas que ocuparán puestos en las Comisiones serán:
  - Comisión 1: Nueva Zelanda – Embajadora Sra Anna Louisa Duncan
  - Comisión 2: El Secretario General de la Cruz Roja de Zambia – Sr Cosmas Sakala
  - Comisión 3: Miembro de la Junta de la Media Luna de Bangladés – Sr Mohamend Mouzarul Islam
  - Rapporteur General: La Presidenta de la Media Luna Roja Turca: Sra Fatma Meric Yilmaz
- Y finalmente, el Secretario General designado, que muchos de ustedes ya conocen, y que nos acompaña en esta mesa, el Sr. Embajador, Jürg Lauber, Representante Permanente de Suiza desde 2020, que también desempeña el papel crucial de asesor político y diplomático de la Conferencia y que ya está apoyando activamente, ya desde hace muchos meses, a la Comisión Permanente, así como al CICR y la Federación Internacional, en los preparativos.  
El Embajador Lauber tiene una extensa carrera como representante de Suiza ante las Naciones Unidas tanto aquí en Ginebra como en Nueva York y ha sido también Representante Permanente de Suiza ante la Conferencia de Desarmes. Aprovecho esta oportunidad para dar las gracias al Gobierno y a las autoridades de Suiza, no sólo por la disponibilidad del Embajador Lauber, sino también por el generoso apoyo a la organización de la 34ª Conferencia Internacional de Ginebra

Amigos, excelencias, ha llegado el momento de empezar a trabajar en esta Reunión Preparatoria.

Quiero presentarles a las dos personas que facilitarán los debates estos dos días.

El Sr. Olivier Ray, Director de Movilización, Cooperación con el Movimiento, Comunicaciones y Asociaciones del Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR), miembro también ex officio de la Comisión Permanente (representando al CICR) y el Sr. Christopher Rassi, Jefe de Gabinete y Director de la Oficina del Secretario General de la Federación Internacional de Sociedades de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja (FICR).

Les insto a participar activamente y a contribuir a la preparación y al éxito de nuestra Conferencia Internacional que, repito, es un foro único de diálogo humanitario, y tengan en cuenta que según el artículo 11, apartado 4 de los Estatutos del Movimiento, en aras de una reunión constructiva y no politizada “Ningún delegado o delegación podrá participar en controversias políticas, raciales, religiosas o ideológicas”.

Termino recordándoles que tanto yo como el resto de los miembros de la Comisión Permanente aquí presentes, estamos disponibles para responder a cualquier pregunta que deseen plantearnos durante los dos próximos días.

Muchas gracias a todos por su compromiso y su trabajo.

¡Muchas gracias!

---

---

## Palabras de Clausura, 7 de Mayo de 2024

---

Excelencias,

Señoras y señores,

Queridos colegas de las Sociedades Nacionales, de la FICR y del CICR,

Queridos amigos

Han sido un día y medio intensos de debate y, en nombre de todos, me gustaría expresar mi más sincera gratitud a todos los presentes en la sala y en línea, por la participación tan activa y por todas sus contribuciones.

Está claro que todos ustedes, como miembros de la Conferencia Internacional, valoran este foro como una plataforma única para el dialogo humanitario y, demuestran, lo comprometidos que están para garantizar su éxito, especialmente en una época en la que sabemos que el entorno multilateral puede ser complicado.

Muchas gracias por hacer que los debates de estos días hayan sido posible en un clima de respeto y compromiso. Deseo que sigamos así en los próximos meses.

Como Presidenta de la Comisión Permanente estoy muy contenta de haber visto., cada vez más, a lo largo de la reunión, el buen entendimiento y presentaciones conjuntas, de sus s intervenciones entre los Gobiernos y las Sociedades Nacionales de la Cruz Roja. Un buen modelo al que llevamos meses animando y esperamos que continúen de aquí a la Conferencia Internacional.

Les recuerdo, como se dijo ayer, que los coorganizadores elaborarán un breve resumen de los temas identificados, en el que se destacarán las áreas que han recibido un amplio acuerdo, así como las áreas que requieren una mayor atención.

Este resumen escrito será informal y no pretende ser un resumen exhaustivo de los debates que aquí hemos tenido, ni contendrá atribuciones a miembros individuales.

Habrá un periodo de dos semanas tras esta reunión en la que tendrán la oportunidad de enviar comentarios por escrito sobre los anteproyectos de resolución. La fecha límite para estos comentarios es el 24 de mayo de 2024.

En los próximos meses, seguiremos trabajando y debatiendo para superar los puntos de desacuerdo, antes de que se elaboren y distribuyan los proyectos de resolución oficiales en el mes de septiembre.

No puedo cerrar esta Reunión Preparatoria y dejarles marchar sin mencionar que **hoy estamos en vísperas de un día importante** para el Movimiento de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja.

El **8 de mayo** conmemoramos el **Día Mundial de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja** (habrán visto las banderas de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja en los autobuses y en uno de los principales puentes de la ciudad).

Mañana celebramos la acción humanitaria tanto a nivel local como global, y por ello, junto con las Presidentas de la Federación Internacional y del CICR, **hemos elaborado un mensaje conjunto** que les haremos llegar a todos, en las próximas horas.

En medio de los conflictos armados, de otras situaciones violencia, desastres, crisis climáticas, epidemias, inseguridad alimentaria y desplazamientos masivos, y en muchas de las situaciones más vulnerables del mundo, **nuestro compromiso** como Movimiento Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja de ayudar a los demás, **sigue siendo firme**.

Este compromiso debe ser también el compromiso de nuestra Conferencia Internacional: **defender** una acción humanitaria **procurar** el acceso a las comunidades en crisis más remotas y en situación de riesgo, y **velar** por la protección de los emblemas de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja, así como de los voluntarios y el personal de todo el mundo que llevan a cabo su labor de salvar vidas.

Mañana, como hoy, también recordaremos con especial cariño a nuestros colegas que han fallecido mientras realizaban su misión humanitaria y **expresaremos nuestra inmensa gratitud** a los millones de voluntarios y miembros del personal por su inquebrantable dedicación y esfuerzo.

Esperamos que todos disfruten de un maravilloso Día Mundial de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja y que sigan inspirados por nuestro compromiso compartido de **MANTENER VIVA LA HUMANIDAD**.

Termino agradeciendo al Embajador Lauber su apoyo y dedicación, a los facilitadores de esta reunión: Christopher Rassi Y Olivier Ray (**miembro exoficio** de la Comisión Permanente, representando al CICR) por lo bien que han llevado y facilitado los debates, a los organizadores de la reunión por su intenso trabajo para que estos días fueran todo un éxito y a los intérpretes por su encomiable labor para **“ayudar a entendernos”**.

Les deseo a todos, un buen viaje de regreso a casa y, de nuevo ... ¡Muchas gracias por su compromiso!

Thank you!, Merci!, Shukram! Spasiva!